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鍾樹根灣仔高空造勢
寓意香港急需提升12

距離立法會選舉還
有不足兩星期的時間，
各黨派候選人均趁最後
機會奮力爭奪選票。參
與香港島直選的民建聯
鍾樹根選情並不樂觀，
昨日採取 「高空造勢」

，借吊車 「上天」 ，向灣仔天橋上的市民
拉票。鍾樹根表示，他與同選區的黨友曾
鈺成會以黨內機制，控制票源，力爭在香
港島拿到兩席。 本報記者 汪澄澄

立法會選舉投票日逼近，各路候選人絞盡腦
汁造勢，有玩cosplay的、有玩 「快閃」的，不過
參與港島區直選的民建聯鍾樹根這招 「高空造勢
」，仍然奪人眼球。於灣仔行人天橋上走過的市
民，見到鍾樹根乘坐吊車，升至與天橋平行，誠
意向行人打招呼之舉，紛紛駐足，接過其競選團
隊在天橋上派發的宣傳單張。

民生問題 「升」 上立會
關於乘坐吊車宣傳有何寓意，鍾樹根解釋，

香港是時候要 「提升」，因此會將各階層面對的
民生問題 「吊」上去立法會中討論，促政府重視
。他補充說，選舉拉票時間所剩無幾，會採取
「上天下海」戰略，除今次乘吊車 「上天」，接

下來會有海上巡遊，此外，亦會透過手機APPS做
宣傳。

鍾樹根指出，現時立法會中往往就 「虛無縹
緲的政治議題」去爭拗，使樓價、通脹、副學士
升學等民生、經濟議題，不能夠有效討論及開展
。他強調，大家就內地政治議題發表意見無問題
，但不應花太長時間在議會中去討論，因這些並
非 「本港社會迫切需要解決的問題」，只會浪費
好多時間，對本港社會發展於事無補。

集中票源有信心勝出
關於選情，今次港島區有多支建制派隊伍出

戰，競爭激烈，鍾樹根表示，民建聯服務市民二
十多年，深受支持，又相信憑藉自身及團隊多年
來踏實的服務地區，若能集中票源，有信心為民
建聯在港島爭奪第二席。談及配票，他表示自己
團隊與曾鈺成，會以黨內機制，有效控制票源。

針對反對派不斷告急，鍾樹根強調，自己從
未想過告急，而是由最初開始努力為市民服務，
相信市民會明白，民建聯才是真正代表他們的聲
音，呼籲長期支持民建聯的市民支持他。雖然民
調顯示的選情不樂觀，但鍾樹根表示仍有信心，
稱民調是一個參考，重要是做好自身選舉工作。

另外曾鈺成昨日在一個論壇後表示，自己與
鍾樹根分拆兩隊參與香港島直選是經過權衡。他
坦言自己經過黨內推薦，擔任多年立法會主席，

故有一定知名度，會發揮這方面優勢。至於同區
的鍾樹根，他稱對方展示出地區工作實力，與參
選 「超級議席」的李慧琼都是地區團隊很強，亦
都 「好打得」，而民建聯又有不少年輕人作為他
們的助選團。

香港島的候選名單包括：曾鈺成、鍾樹根、
王國興、葉劉淑儀、劉健儀、單仲偕、陳家洛、
何秀蘭、劉嘉鴻、許清安、勞永樂、吳文遠、吳
榮春、何家泰。

【本報訊】記者戴正言報道：三名民主
黨黨員日前到廉政公署投訴公民黨香港島候
選人陳家洛在選舉宣傳品虛報任職 「教授」
，但卻遭到民主黨主席、 「超級議席」參選
人何俊仁發表 「割蓆聲明」，指三人的投訴
「無理」。三人昨日再到廉政公署提供資料

，直斥公民黨死性不改，陳家洛厚面皮繼續
沿用 「教授」職銜，又質疑何俊仁盲目護短
，受公民黨施加壓力發表有違民主、有違民
主黨黨章的 「聲明」。

民主黨三名黨員陳德明、羅國強及楊錚
日前到廉政公署，投訴公民黨香港島候選人
陳家洛任職副教授，卻在選舉宣傳品虛報
「教授」職銜，涉嫌違反《選舉（舞弊及非

法行為）條例》。但隨即遭到何俊仁發表
「割蓆聲明」，指陳德明等三人的投訴 「無

理」，並對三人行為 「感到憤怒」，而公民
黨亦發聲明，指責三人的投訴 「無理」。

陳德明、羅國強及楊錚昨日再到廉政公

署提供補充資料。對於民主黨和公民黨先後
指責投訴 「無理」，陳德明直斥： 「有無理
並不是我們決定的，而是廉政公署決定的，
相信廉署會查個水落石出，看看有沒有人渾
水摸魚，作出不確實的陳述。」

陳德明指出，陳家洛遭傳媒揭發虛報
「教授」職銜後，公民黨的網站上已修改了

相關資料，但至今仍可在海報、地鐵車廂廣
告上，繼續沿用 「教授」職銜，而按照公民
黨早前發表的聲明所指， 「『教授』係學術
界入面的一個稱謂，一般人對助理教授以上
職位的同事都會稱為 『教授』，已經是慣例
，當中不涉任何失實聲明」，分明就是公民
黨死性不改，迴避問題。

批公民黨死性不改
對於何俊仁的 「割蓆聲明」，陳德明質

疑，是公民黨在背後施壓，令何俊仁背棄民
主黨黨章和理念。陳德明表示，對於號稱維

護法治的公民黨及其候選人知法犯法、有法
不依，感到憤怒，而對於民主黨盲目護短的
行為表示更憤怒。陳德明強調，不會因候選
人是否屬於 「友黨」而護短或啞忍不作聲，
不會因有人施加壓力而撤回投訴。

此外，陳德明又力數公民黨分化民主黨
與公民黨之間關係的 「四宗罪」，包括對不
參與所謂 「五區請辭」的民主黨冷嘲熱諷、
在民主政制發展進程上毫無貢獻、完全不做
地區工作以及在今次立法會選舉中空降兩名
候選人到新界西搶票，直斥公民黨為求爭奪
議席自私自利、野心極大。

陳德明等人今日將到選舉事務處投訴陳
家洛虛報 「教授」職銜。除陳家洛名單外，
香港島候選人還包括：曾鈺成、鍾樹根名單
、王國興名單、葉劉淑儀名單、劉健儀名單
、單仲偕名單、何秀蘭名單、劉嘉鴻名單
、許清安、勞永樂、吳文遠、吳榮春、何
家泰。

民主黨人再到廉署投訴教授

【本報訊】立法會選舉九龍西候選人梁美芬
昨日入稟法院，控告另一名候選人林依麗誹謗。
梁美芬指出，自己已委託律師向土地註冊處、公
司註冊處等查證，發現林依麗所指的物業登記人
只是與她同名同姓，林依麗對其作出失實及不負
責任的指控，實屬惡意中傷，以卑劣的手段損害
其聲譽及影響選情。

林依麗上星期出席Now電視選舉論壇時，聲
稱梁美芬擔任立法會議員期間，多次買賣物業，
包括位於九龍西的物業，但這些買賣並無向立法
會申報，涉嫌漏報利益以及 「炒樓」。

至今未公開道歉
節目播出後，梁美芬隨即發出聲明，澄清自

己已根據立法會的規定申報所有物業資料，並已
委託律師向土地註冊處、公司註冊處等查證，林
依麗所指所謂未申報的物業的業主只屬同名同姓
，實與她無關，並已於本月二十二日，委託律師
向林依麗發出律師信，嚴正要求林依麗公開道歉
及保留一切法律追究的權利。但林依麗至今仍未
向梁美芬作出公開道歉。

九龍西的候選名單除梁美芬及林依麗外，還
包括：蔣麗芸、黃以謙、黃碧雲、譚國僑、黃逸
旭、黃毓民、毛孟靜。

【本報訊】記者戴正言報道：院舍短缺、輪候
時間長、貧窮等問題長時間困擾本港長者。立法會
「超級議席」候選人昨日就長者問題發表看法，工

聯會候選人陳婉嫻認為，政府要立刻推行社區基層
護理等長者服務措施，而督促政府做事的殺手鐧是
「要找一些惡的人，去轟政府」。

三百長者參加申訴遭遇
香港社區組織協會和香港老人權益聯盟昨日邀

請幾位立法會 「超級議席」候選人，探討長者現時
面對的醫療、院舍和退休保障等問題。超過三百名
來自不同地區的長者趕來參加，申訴 「遭遇」。工
聯會的陳婉嫻，民協的馮檢基，民主黨的何俊仁及
涂謹申團隊的區諾軒參加論壇。

有來自慈雲山的梁惠珍婆婆，身患六種病，腰
痛到站不起來，她最近申請院舍，但仍要輪候兩年
，她擔心自己等不到那時， 「好淒涼、希望政府幫
幫手」。亦有不少長者希望政府實施全民退休保障
，並免去資產審查等。

香港社區組織協會提出長者面對的多個問題，
包括中風康復治療服務嚴重不足、政府牙科服務範
圍太窄、政府不推行基層長者保健僅增加醫療成本
、專科輪候時間長、現時福利及醫療政策嚴重違反
「家居照顧長者」原則。協會提出訴求，包括爭取

全民年老退休金，支持 「特惠生果金」長者免資產
審查，增加醫護人手、縮短專科門診輪候時間等。

陳婉嫻在論壇上表示，自己於○四年至○八年
擔任立法會議員時，就一直推動成立 「長者專責小
組」，長者面對的問題，在社會上討論很久，但無
人處理。陳婉嫻呼籲政府盡快制定一個關於長者的
政策， 「政府的政策行前少少，長者都不需要那樣
辛苦」，例如增加社區基層護理，政府派人到家居
為長者服務並不困難，應立刻推行。她認為，殺手
鐧就是 「要找一些惡的人，去轟政府」。

「超級議席」的候選人還包括劉江華、李慧琼
、白韻琹名單。

何漢權：應推動歷史科
【本報訊】今次立法會教育界選舉，中學副校

長何漢權決定爭取突圍，進入議會。何漢權是第二
次參加立法會選舉，上屆得票一萬兩千多票，他有
信心今次搶灘成功。何漢權認為，自己心窗明淨
，雖然渺小但充滿能量。他又指選舉不能只看團
隊擺出來的硬件。

由回歸前到回歸後，教協一直霸佔立法會教育
界的議席，即將舉行的立法會選舉中，教協將遇到
挑戰。

對於備受爭議的國民教育議題，兩名候選人都
不贊成獨立成科，要求政府撤回再諮詢。何漢權雖
然不認同國民教育的課程指引，但任職學校副校長
職位的他認為，學校一直都有國民教育，不認為是
矛盾，強調學校應推動歷史科。

民建聯最受歡迎
【本報訊】記者戴正言報道：香港中文大學八

月份的一項調查顯示，港人最支持的本港政黨或政
團仍是民建聯，支持率達百分之七點六。另外，有
高達六成三的受訪者表示沒有任何政黨或政團值得
支持。

中文大學香港亞太研究所於八月份訪問七百四
十餘名市民發現，最多人表示支持的本港政黨或政
團仍然是民建聯，有百分之七點六。工聯會以百分
之二點二排名第五，較七月份的調查上升零點五個
百分點，隨後的自由黨、新民黨，支持率分別為百
分之一點六、百分之一點四。調查又指，仍有高達
百分之六十三點一的受訪者表示沒有任何本港政黨
或是政團值得支持，較七月份微降一點二個百分點
，但仍處於高位。

▲（左起）楊錚、陳德明、羅國強拿着陳家洛印有教授
職銜的海報到廉署投訴

◀▲鍾樹根借用吊車 「上天」
，向灣仔天橋上的市民拉票

本報記者黃永俊攝

湯家驊再被揭炒樓圖利
【本報訊】記者戴正言報道：向來自命不凡

的公民黨，其立法會議員湯家驊被報章揭發多年
漏報公司股份，原來有關公司早在上世紀八十年
代開始從事豪宅等物業的炒賣，但他在今個立法
會會期完結前，才向立法會申報持有相關股份。
另一方面，他持有的公司股份在他○四年出任立
法會議員後，才急急轉到太太名下，估計多年來
勁賺數以百萬元計的利潤。

有報章發現，湯家驊任議員八年間，漏報了
七間公司的股份利益，當中兩間公司 「Archway
Realty Ltd.」及 「Hin Ngai Company Ltd.」
，在八十年代至九十年代炒豪宅和舖位，多年來
勁賺數以百萬元計的利潤，他在立法會會期完結
前才作申報。湯家驊透過不同公司持有物業，分
析認為是避免繳交印花稅，同時轉讓手續簡易，
便利炒樓買賣，屬專業投資者做法，而兩間公司
負責買賣不同類型的物業，一間持有三個南區豪
宅及一個黃金地段旺舖，而另一間則持最少四塊

西貢地皮，可見湯家驊的財力。
報道指出，兩間公司都由湯家驊持有，近三

十年的股權變動都甚為相似，均是在他○四年當
選議員後，把所有股份全數轉讓太太湯楊蕙蘭。
早 在 一 九 八 ○ 年 ， 他 與 太 太 購 入 「Archway
Realty Ltd.」並各持一股，至八八年至八九年，
二人開始將股份轉讓予一間叫 「TT （Holding
） Inc.」的海外公司，湯家驊則繼續持有股份；
而 「Hin Ngai Company Ltd」在八十年代初亦
由二人共同持有，湯家驊在九十年代更開始增加
持股量，湯楊蕙蘭於九三年完全退出公司。

湯家驊早前解釋，○四年當選後無暇打理公
司，故轉讓股權予太太，毋須向立法會申報利益
，更稱有關公司已為空殼公司，即使有買賣亦是
約二十年前的事。至於為何要開設離岸公司，他
接受有關報章訪問時稱，並非刻意隱瞞選民，公
司是留給兒子和太太的 「遺產」，並非為個人利
益。

梁美芬入稟控林依麗誹謗
陳婉嫻促制定長者政策

▲陳婉嫻呼籲政府盡快制定一個關於長者的政
策 本報記者黃永俊攝
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